わた SHIGA 輝く国スポ・障スポ実行委員会 第1回ラグビーフットボール競技会運営委員会 議事録(概要)

1 日時

令和5年(2023年)3月15日(水曜日)15時から16時15分

2 場所

希望が丘文化公園 多目的室(野洲市北桜 978)

3 出欠状況(五十音順、敬称略)

出席: 青木委員、荒木委員、片山委員長、北脇委員(宮脇代理)、知禿委員(山中代理)、

野﨑委員、舩越委員(辰巳代理)、松田副委員長、松並委員、馬渕委員

欠席: 本田委員

(委員定数 11 名中 10 名出席)

事務局: 辻事務局長、他事務局職員5名

4 配付資料

別添のとおり

5 会議概要

会議の公開等について

※事務局より「会議公開方針(案)」および「傍聴要領(案)」を説明。 →原案どおり承認

【質疑・意見】

なし

報告事項(1)わた SHIGA 輝く国スポの概要、(2)わた SHIGA 輝く国スポ ラグビーフットボール競技会について

※事務局より説明。

【質疑・意見】

なし

報告事項(3)いちご一会とちぎ国体ラグビーフットボール競技会開催実施状況の報告

※事務局より説明。

【質疑・意見】

(1) <委員>

参加者について、会場の混雑具合はどうだったか。

<事務局>

会議資料 14 ページにも記載しているとおり 10 月 2 日 (日) は、たくさんの方が来場し、 大変賑わっていたが、混雑のために観戦できないといったことはなく、施設としては十分 対応できていた。

また、希望が丘文化公園も大変広い施設であるため、佐野市と同等の人数が来場されたとしても十分対応できるのではないかと考えている。

(2) <委員>

マスコミ対応について、佐野市はどのようにマスコミ対応をされていたのか。

<事務局>

市職員や栃木県ラグビーフットボール協会の役員で対応、報道員席も用意されていた。 (別冊資料 13、14、16の⑦:視察員・報道員席を参照)

(3) <委員>

国体チャンネルの対応について、国体チャンネルのための会場への機材持ち込みの有無や、YouTube 配信があったのかどうか。

<事務局>

事務局で確認後、回答することとなった。

※確認結果:「清酒開華スタジアム」および「佐野市運動公園第1多目的球技場」に機材を持ち込み、放送対応をされた。

なお、各競技会のライブ映像の配信やアーカイブ動画は、YouTube 上ではなく、日本スポーツ協会が運営する公式映像サイト「国体チャンネル」でのみ配信された。

(4) <委員>

会場のネットワークについて、携帯電話の電波のつながり状況はどうだったか。

<事務局>

携帯電話の使用については、問題なく使用できていた。

佐野市の競技会担当者からも大勢の来場者により携帯電話がつながりにくくなったという報告は受けていない。

(5) <委員>

観客席の混雑状況、座席数について

<事務局>

受付で、人数制限を設けられていたため、観客席が混雑することはなかった。また、各 会場の観客席を 100 席以上設けられていた。 ※追加報告:各会場の一般観覧席数については以下のとおり

- ・清酒開華スタジアム=700席(少年男子)
- ・ハートフル保険フィールド=100席(少年男子)
- ・第1多目的球技場=432席(成年男子・女子)

(6) <委員>

会場の立地状況について、希望が丘文化公園の立地状況は佐野市と類似しているか。

<事務局>

佐野市の場合、競技会場までは佐野駅から車で15分の場所に位置する。

立地条件としては、希望が丘文化公園と類似すると考える。

(野洲駅から希望が丘文化公園までは車で15分)

なお、一般観覧者は、佐野駅から競技会場まで運行していたシャトルバスか自家用車で 来場されていた。

(7) <委員>

参加者数について、当該国体は、コロナ禍になってから初めての大会であるため、コロナ禍までに開催していた大会と比べると来場制限等の関係もあり少ない印象を受ける。

本県が参考とすべきはコロナ禍前の大会になると考えるが、参加者数は把握しているのか。

<事務局>

【先催県の競技会参加者数(コロナ禍前の大会)】

→茨城国体:水戸市で開催、選手・監督 1,252 人、チームスタッフ 2,450 人、一般 観覧 10,050 人

→福井国体:小浜市で開催、選手・監督、大会関係者約 5,000 人、一般観覧約 4,100 人、本県と同じく 1 会場 2 面開催

(8) <委員>

国体の場合、多くの競技会で競技会場を貸し切りにして対応されている印象を受けるが、 本県の場合は会場の占有についてどのように考えているのか。

<事務局>

大会当日の占有については、現在検討中であり、今後、一般の方の来場制限等を、関係 機関と協議しながら決定したい。

(9) <委員>

式典のプレゼンターについて、2市1町の首長にプレゼンターとして出席を要請するのか。

※競技会期が被っている場合、首長は出席できないため、代理出席が予想される。

<事務局>

当競技会はあくまで県運営競技として実施するため、2市1町(野洲市、湖南市、竜王町)の首長の式典への出席要請については、まずは県で判断し、2市1町と相談して決定したい。

審議事項(1)わた SHIGA 輝く国スポ ラグビーフットボール競技会開催基本計画(案)について

※事務局より説明。

→原案どおり承認。

【質疑・意見】

(1) <委員>

『3 施設関係』に記載のある施設管理者とは、公益財団法人滋賀県希望が丘文化公園 のことか。

<事務局>

そのとおりである。

(2) <委員>

臨時仮設物とは、どういったものを想定しているのか。

<事務局>

テントやプレハブ等である。

(3) <委員>

既存の観客席が少ないため、仮設観客席を設けるよう検討しているのか。

<事務局>

現在、検討中である。

今後、関係機関と協議して決定していきたい。

(4) <委員>

輸送交通について、西ゲートから会場までの歩道が狭いため、事故防止等に配慮してほしい。

<事務局>

今後、対策等を検討していきたい。

(5) <委員>

輸送交通について、会場までの最寄駅は野洲駅になるため、県と市が連携してバスの手 配等を検討するなど、合理的な手段を検討してはどうか。

<事務局>

県としても大変ありがたい提案である。

今後も、対応について連携しながら進めていきたい。

(6) <委員>

会場へのアクセスについて、イベント開催時は西ゲートや県道 325 号線が大変混雑する。 西ゲートだけに来場者が集中するのを防ぐため、例えば、東ゲートを活用し、園内(東 ゲートから競技会場まで)をバス等でピストンするなどして、入場口を分散させることは 検討できないか。

※全中駅伝の時は、県道 325 号線から右折して当公園に侵入できないようにされており、県道 325 号線が非常に混雑する。近隣市にも苦情が来ている。

<事務局>

今後、皆さまからご意見等いただきながら検討していきたい。

審議事項(2)わた SHIGA 輝く国スポラグビーフットボール競技会開催準備総合年次計画(案) について

※事務局より説明。

→原案どおり承認。

【質疑・意見】

なし

以上